

開成の杜

第87号 ●2011年12月20日 ●郡山女子大学大学院 ●郡山女子大学 ●郡山女子大学短期大学部 ●郡山女子大学附属高等学校 ●郡山女子大学附属幼稚園

●発行所／学校法人郡山開成学園 〒963-8503 郡山市開成3丁目25番2号 ☎ 024(932)4848(代) <http://www.koriyama-kgc.ac.jp> ●発行人／学園長 関口 修



チャイルドシアター（多目的室）

(撮影 山口郁生)



理事長・学園長
関口 修

『特別な歳の瀬に』

一年の終わり、師走とは僧侶の方々が忙しいので師走となつたとの解釈がありますが、その言い伝えが真実か否かは定かではありません。けれども、教師が忙しいとの答えよりも適切ではなかろうかと思います。因みに師走の正確な意味を大辞林で調べて見ると、師走坊主とか師走浪人という文言がありました。

師走坊主とは年末は忙しさにまぎれて仏事などは忘れられてしまうことから、落ちぶれたみすぼらしい坊主。無用の存在のたとえ。と記してありました。聞き知っている意味と調べてみた結果とは正反対の答えでした。訳知り顔の報道が親切に教えてくれた結果のことの大切さを改めて教えられたのでした。復習（予習）する意義は誰しもが知っているのですが、当たり前のことや何気ない言葉の意味を調べてみると色々な事が見えてくるのです。

今年の初めには、思い返すと、うさぎ年だから、元気よく飛び跳ねようとの想いで御正月を祝い、急な大雪にもめげずに三月を迎え、三月二日、桃の節句に附属高校の卒業式を終え、大学と短期大学部の卒業式の準備に心が向

いていました。そして忌まわしい三月十一日を迎ってしまったのでした。地震と共に大津波が一瞬にして純真で穏やかな人々を飲み込み、東京電力の原子力発電所を破壊してしまいました。以来、諸々の事が一挙に押し寄せた平成二十三年は残り僅かで新しい歳を迎えようとしています。これまでの様に晴れやかな気持ちで新年を迎えるとの意識が芽生えないのは私一人ではなさそうですが、多くの人々が自然災害で失った大切な肉親や友人を思い、三月十一日以来の日々が恨めしい気持ちで溢れているのではないかでしょうか。本学は大切な学びの友を御一人失つてしまいました。御二人の御冥福を祈りたいと存じます。学園は学生、生徒、園児、教職員全員の協力で復旧しましたが、原子力災害には皆夫々に心の痛みを抱えての日々であり、放射線の除染はこれからも続くであります。

安全と言う言葉には永遠に安全であるとの保証はないことを知らなければなりません。だからこそ、常に思いもよらない事態を想定した安全点検を必要とするのが人間の生活ではないでしょうか。このような時こそ、人間の真価が問われ信頼の絆を育まなければならぬのでしょう。政府や東京電力の責任を追及するよりも、自らの行動や言葉の重さに責任が持てるようになりたいものです。

月十一日を迎えてしまったのでした。地震と共に大津波が一瞬にして純真で穏やかな人々を飲み込み、東京電力の原子力発電所を破壊してしまいました。以来、諸々の事が一挙に押し寄せた平成二十三年は残り僅かで新しい歳を迎えようとしています。これまでの様に晴れやかな気持ちで新年を迎えるとの意識が芽生えないのは私一人ではなさそうですが、多くの人々が自然災害で失った大切な肉親や友人を思い、三月十一日以来の日々が恨めしい気持ちで溢れているのではないかでしょうか。本学は大切な学びの友を御一人失つてしまいました。御二人の御冥福を祈りたいと存じます。学園は学生、生徒、園児、教職員全員の協力で復旧しましたが、原子力災害には皆夫々に心の痛みを抱えての日々であり、放射線の除染はこれからも続くであります。

安全と言う言葉には永遠に安全であるとの保証はないことを知らなければなりません。だからこそ、常に思いもよらない事態を想定した安全点検を必要とするのが人間の生活ではないでしょうか。このような時こそ、人間の真価が問われ信頼の絆を育まなければならぬのでしょう。政府や東京電力の責任を追及するよりも、自らの行動や言葉の重さに責任が持てるようになりたいものです。

女子力を社会に発信

人間生活学科
建築デザインコース

家政学部人間生活学科建築デザ

インコースが「二級建築士受験資格、

一級建築士受験資格(実務経験二

年)が取得できるコースとして、女子

大及び家政学部においては関東以北

ではじめて開設されてから五年、今

春二期生が社会に羽ばたいた。就職

先は、三十倍以上の難関を突破した

「福島県庁大卒幹建築」をはじめ、

東京や県内の設計事務所、ハウスメー

カー、ゼネコン、インテリア、エクステリ

ア、設備会社等、建築の多様性を示

すかのように、個々の希望と特性に

応じ多彩である。卒業生の二級建築

士の合格率は、全国平均を上回る三

〇%(学科試験合格率四〇%)、在学

中に取得可能な商業施設士は二年

間連続合格率一〇〇%である。

福島県は他県と比べ、女性建築士

の数がない。それだけに、女性の感

性が求められ、活躍の場が開かれてい

る。学生は、その使命を感じてか、震

災後の復興活動等、女子力を社会に

発信することに積極的である。避難

所となつたピッグパレットでのパーティ

ーション設営、郡山市のサマー探検隊

等のボランティア活動にも取り組んで

いる。また、一泊建築物見学会や



「ハーモニーステーション郡山」で行われた
「こおりやまUDものづくりフェア」での研究発表風景(11月5日、6日)

を招いての特別講演も行っている。

十一月五日と六日の両日開催された「こおりやまUDものづくりフェア」では、三年生が中心となり、市民に向けた「たまごの殻の塗喰」と木製品のデザインの開発に関する展示と研究発表を行った。研究発表では最後に「子どもたちの声・再び」と故郷福島の復興を願う小学校の模型を示した。

卒業予定者十三名が日本画、油画、ビジュアルデザイン、クラフトデザインなどの各部門で七十点の作品を展示発表した。三年間の学習成果のまとめとして取り組み様々な表現の中に女子高生らしさが十分に發揮された、感性豊かな作品が展示された。

卒業予定者十三名が日本画、油画、ビジュアルデザイン、クラフトデザインなどの各部門で七十点の作品を展示発表した。三年間の学習成果のまとめとして取り組み様々な表現の中に女子高生らしさが十分に發揮された、感性豊かな作品が展示された。

八日から五日間、建学記念講堂ギャラリーで開催された。

卒業予定者十三名が日本画、油画、ビジュアルデザイン、クラフトデザインなどの各部門で七十点の作品を展示発表した。三年間の学習成果のまとめとして取り組み様々な表現の中に女子高生らしさが十分に發揮された、感性豊かな作品が展示された。

第三十七回卒業作品展が十二月八日から五日間、建学記念講堂ギャラリーで開催された。

会場を訪れた保護者や市民、飲食

関係者、本学園の教職員や学生は素

晴らしい出来ばえに驚嘆し、カメラや

ビデオで撮影していた。

「追悼 彫刻家 佐藤忠良」展

学園創立六十五周年記念、第百七十四回芸術鑑賞講座「追悼 彫刻家 佐藤忠良」展が九月二十七日から十月一日までの六日間、建学記念講堂ギヤラリーで開催された。

現代日本における具象彫刻の第一人者であった佐藤忠良氏は宮城県大和町出身。六歳で父が死去したため、幼少期は母の実家である北海道夕張で過ごす。東京美術学校（東京芸大）卒。今年三月三十日、九十歳で亡くなった。

今回展示会には初期の「母の顔」や「オリエ」から晩年の「CHIKO」や「帽子の像」などの、ブロンズや木彫の作品など三十一点が展示された。

二十七日には学生ら約五十人が出席して開場式が行われ、明珍賢司家族会長、山田幸二副学長があいさつし、学生、生徒、幼稚園児と一緒にテープカットをした。会場には市民らも訪れ、熱心に作品に見入っていた。



賑わった「追悼 彫刻家 佐藤忠良」展



テープカットで開場式を祝う



オープニングでの合唱

短大音楽科・定期演奏会

平成二十三年度

短大音楽科による第四十二回定期演奏会が十月二十九日、建学記念講堂で開催された。

音楽科内のオーディションを通過した八人がピアノやクラリネット、フルートを演奏、声楽も披露された。音楽科全員による宗教曲の合唱や、附属高校生も加わった大編成の郡山開成学園オーケストラがベートーベンの「エグモント序曲」などを演奏した。会場には卒業生や保護者などが詰めかけ、惜しみない拍手を送っていた。



浄財を届けた（右から）大学学友会会长・吉川梨奈さん、厚生部長・鈴木咲さん、高校生徒会会长・北池智美さん



冬服

夏服

木もれ陽

けた形跡がなく、ものままでいる。芸術家（詩人）の精神は、このプラチナの細片に他ならない。二つの元素は感情と感性であり、芸術家の下でこれらが混合して生まれるもの、それが芸術作品である。その作品は生みの親の痕跡を全くとどめず自立し、また生みの親も子から何らの影響を受けず屹然として、もとのまま孤高を保っている。このような論旨である。

英國の詩人T.S.エリオットの文芸批評の中に「芸術と科学の接近」を論するところがある。細いフライメントにしたプラチナを酸素と二酸化硫黄の入ったボックスに入れてみた時の化学反応と「芸術」とを重ね合わせて論じている。

二つのガスをプラチナのフライメントのあるところで混合させると、全く新しい亜硫酸が生まれる。この化合物が起こるのはプラチナの場合に限るのだが、その新しくできた亜硫酸は、何らプラチナの痕跡をとどめず、またプラチナ自身も何らの影響を受ける。

「芸術的精神」とは、「科学」の如くかくも冷徹なるものなのかな。原發が人類に突き付けていた課題に「科学」のみならずこの「精神」で立ち向かわねばならないと考える。（均）

赤い羽根募金で 二〇一、七一五円の善意 附属高校の制服 二十四年度から新しく

大学・短大学友会と附属高校生徒会は、助け合い運動の一環として学内で募金活動を行い、二〇一、七一年の净財を得た。十一月十四日、大学学友会会長の吉川梨奈さん、厚生部長の鈴木咲さんと附属高校生徒会長の北池智美さんの三人が県共同募金会郡山支会へ委託した。

夏の制服は、薄いブルーボタンダウ

ンブラウス（KGCマーク入り）、ボックスプリリーツグレー地ピンクブルー黒

ライン入り、ベージュベスト（KGCマーク入り）。一層清楚で機能的なデザインになる。

冬の制服は、紺チエックワンピース、濃紺カーデigan（エンブレム付）、厳寒時は濃紺ショートダッフルコート。

今回はリスト生誕二〇〇年を記念して団員十六名がハンガリー狂詩曲一ラのリーダシップにより演奏を行なう。高いアンサンブルの精度を誇つており十二回目の来日。

武井先生は「最近のカメラは性能が良くなり、衰えた肉眼よりも新たな発見があつて、名誉学長の『自然を凝視めて、師とよう』のお言葉を実感しています。自然と共生するためには、自然の営みの偉大さやすばらしさを感じ、そうすることで自然を大切に進一步であり、写真は、この意味からも有効です」と語った。



学園創立六十五周年記念、第百七十五回芸術鑑賞講座「Franck List室内管弦乐团」演奏会が十一月十七日、建学記念講堂で行われた。

「浜辺の歌」が演奏された。曲など特別プログラム九曲を披露。一流の演奏に魅了された学生からのアンコールの拍手がホールをおおい、「浜辺の歌」が演奏された。

「Franck List室内管弦乐团」演奏会

「自然の一シーン」

（せせらぎこみち・春（初夏）

郡山女子大学教授 武井玲子



光によって変化する四季折々の花や樹木の色のグラデーションに魅せられて、写真を撮り続けているのが人間生活学科の武井先生。寄贈された作品は創学館二階のホワイエに展示されている。



花や樹木の色のグラデーションに魅せられて、写真を撮り続けていのが人間生活学科の武井先生。寄贈された作品は創学館二階のホワイエに展示されている。